

Le 10 février 2022

Les Nouvelles N° 5



J'ai décidé d'être heureux parce que c'est bon pour la santé.

[Voltaire](#)

On a beau avoir une santé de fer, on finit toujours par rouiller.

[Jacques Prévert](#)

*Janvier, mars, mai, juillet, août, octobre, décembre...
Des mois élégants : ils se mettent sur leur trente et un.*

[Tristan Bernard](#)

Les matins qui viennent à l'aube de l'année nouvelle sont propices aux décisions et aux renouvellements. Changeons.

[Catherine Rambert](#)

*Voici quelques maximes à méditer !
Quant à moi, je souhaite que cette année nouvelle se présente sous de meilleurs auspices que la précédente et que nous puissions enfin reprendre nos activités et en développer d'autres au sein de notre association.
Cordialement,
Francette*

Cosa c'è di nuovo in Italia ?

Ci-dessous quelques manifestations qui se sont déroulées à Romentino depuis le dernier numéro des « Nouvelles ».





Maria-Pia, en charge du jumelage,

Est rentrée chez elle. Elle se remet doucement de sa transplantation et est, bien entendu, sous surveillance médicale. Nous lui souhaitons un prompt rétablissement.

Un peu de géographie et d'histoire !

PIACENZA



Les **romains** fondèrent le camp militaire de *Placentia* en 218 avant J.-C., qui fut attaqué par les gaulois Boïens lors du passage d'Hannibal. C'est d'ailleurs non loin de la ville, que ce dernier battit les Romains à la bataille de Trébie. Le rôle stratégique de Plaisance fut important pour l'empire romain. En 1095, sous le Pape Urbain II, le concile de Plaisance est à l'origine de la première croisade. A partir de 1126, Plaisance fut une importante commune libre, membre de la Ligue lombarde, combattant Barberousse et le Saint Empire Romain Germanique. Aux XIIe et XIIIe siècles, les activités commerciales et agricoles enrichirent la région. Cependant les luttes entre factions internes furent importantes dès le XIIIe siècle. Après une période de conflits, elle fut cédée à la Papauté, puis unie à Parme en 1545 au sein du **duché de Parme et Plaisance**, sous la

domination de la famille Farnese. Ce duché passa aux Bourbons en 1732.

Monuments

- Le palais communal Palazzo Gotico
- Le palais Farnese, qui abrite le musée municipal d'archéologie
- Duomo, de style roman, l'église Santa Maria di Campagna, de style Renaissance, etc.
- Le théâtre municipal, dédié à Giuseppe Verdi
- La galerie d'art moderne « Ricci Oddi »



Théâtre municipal dédié à Giuseppe Verdi

Giorno del Ricordo - 10 Febbraio 2022



"Pendant trop longtemps les souffrances endurées par les Italiens julien-dalmates avec la tragédie des gouffres et l'exode ont été une page déchirée dans le livre de notre histoire." Sergio Mattarella

10 FÉVRIER : LA JOURNÉE DU SOUVENIR EN ITALIE

La Giornata del ricordo (le Jour du souvenir) instaurée en 2004, invite à se souvenir des victimes italiennes des massacres opérés par les forces yougoslaves entre septembre 1943 et mai 1945. La plupart ont été jetés dans les foibe, ces cavités naturelles du littoral adriatique, parfois encore vivantes. Ainsi ont péri quelque 1500 à 2000 personnes, selon les historiens ; 10 000, selon les organisations de rapatriés italiens. Ces opérations de nettoyage ethnique n'ont vraiment cessé qu'au début de 1947. La date du 10 février est celle du traité de paix signé à Paris entre la Yougoslavie et l'Italie. Le souvenir est très vif en Italie, où de nombreuses associations cultivent cette mémoire. On oublie souvent que des

atrocités ont été commises par les deux camps, notamment par les troupes italiennes qui pratiquèrent parfois une stratégie de la « terre brûlée » inspirée des méthodes allemandes.

Les territoires concernés : l'arrière-pays de Trieste, l'Istrie, Rijeka (Fiume), Zadar (Zara)... ont été acquis par le royaume d'Italie en 1918. 42% des habitants (celle des villes principalement) étaient italiens, 58% étaient slaves (Slovènes et Croates). La région a subi pendant deux décennies une politique d'italianisation à outrance et de racisme à l'égard des Slaves ce qui explique la violence des réactions dans les années qui ont suivi la chute du régime fasciste. Avec l'arrivée au pouvoir des communistes yougoslaves, le processus s'est inversé, les villes ont été slavisées et la population italienne, très profascistes dans les années 1930 et 1940, a été massivement chassée vers la péninsule italienne.

Aujourd'hui, ces régions sont situées en Slovénie et en Croatie, les Italiens n'y représentent plus qu'une petite minorité. Les Italiens réclament des indemnités, Slovènes et Croates leurs répondent en chiffrant les victimes yougoslaves du fascisme italien à plusieurs dizaines de milliers. Cette guerre des mémoires profite aux extrêmes droites des différents pays, lesquelles sont très influentes dans les deux pays.

Un peu de gastronomie !

Que peut-on manger à **Piacenza** ☞ 10 plats à ne pas manquer :

Salumi



piacentini

Gnocco



fritto

Anolini

in



brodo

Pisarei

e



fasò

Tortelli con la coda ricotta e spinaci



Stracotto di manzo

Polenta e cavallo (picula 'd caval)

Buslanein



Latte in piedi